



## **Ahr-Radweg**

Radfernweg / teilweise Bahntrassen-Radweg Streckencharakter: Flußradweg, Radweg mit hohem Landschaftserlebnis

AHR			
Von:	Blankenheim (in Nordrhein-Westfalen)	Nach:	Remagen-Kripp
Distanz:	77 km (61 km in Rheinland-Pfalz und 16 km in Nordrhein-Westfalen)	Zeit:	6 Std. 25 Min. (bei 12 km/h)
Hm 个:	1462 m	Hm ↓:	1050 m
Anforderung:	Leicht, dank der ahrabwärts sanft abfallenden Strecke.		
Anreise:	<ul> <li>Blankenheim (ohne Bahnanschluss im Ort)</li> <li>Blankenheim-Wald Bf. (5 km vom Start entfernt, der hügelige Zuweg vom Bahnhof nach Blankenheim ist mit dem Logo des Ahr-Radwegs beschildert)</li> <li>Ahrbrück Bf. (Endstation der Ahrtalbahn, beliebter Start für Tagestouren)</li> <li>Remagen Bf. (4 km vom Ende des Ahr-Radwegs entfernt)</li> </ul>		
Rucktahrt	<ul> <li>Mit der Bahn von Remagen Bf. über Köln-Süd Bf. nach Blankenheim-Wald Bf.</li> <li>Mit der Bahn von Remagen Bf. auf der Ahrtalstrecke nach Ahrbrück (Option Tagestour)</li> </ul>		
beschiebung.	Der Ahr-Radweg ist einer von 7 Radfernwegen in Rheinland-Pfalz und führt von der Eifel durch das Ahrtal zum Rhein. Die Strecke beginnt in Blankenheim, dem Quellort der Ahr, und schlängelt sich entlang des Flusses zur Ahrmündung bei Remagen-Kripp. Bei rund 400 Metern Höhenunterschied bietet es sich an, ahrabwärts zu fahren. Die ersten 16 km verlaufen durch Nordrhein-Westfalen.  Der Ahr-Radweg ist eine Genussstrecke par excellence. Während es an der Oberahr ruhig und beschaulich zugeht, zeigt sich das "Rotweinparadies" an Mittel- und Unterahr lebendig und spektakulär. Die grandiose Landschaft sowie das kulturelle und kulinarische Angebot laden entlang der gesamten Strecke zum Verweilen, Schauen und Genießen ein. Genug Zeit für Abstecher zu Weingütern, in urige Straußwirtschaften und zu den zahlreichen Sehenswürdigkeiten sollte man unbedingt einplanen.  Da zwischen Blankenheim und Remagen keine direkte Zugverbindung besteht, empfiehlt es sich, den Ahr-Radweg entweder als Mehrtagestour zu fahren oder sich im Rahmen einer Tagestour auf die Passage von Ahrbrück bis Remagen zu beschränken. Auf diesem Streckenabschnitt verläuft die Ahrtalbahn in Reichweite des Radwegs.		
Ahrbrück: 44 km	Westfalen. Die Ahr entspringt im C Ahr-Radweg führt im oberen Ahrta durch die hügelige Eifellandschaft. Lampertstal laden zu Abstechern e	ortskern im Keller Il ab Blankenhein Herrliche Seiten in. Nach Ahrdorf	Eifelort Blankenheim in Nordrhein- gewölbe eines Fachwerkhauses. Der n teils auf ehemaligen Bahntrassen täler wie das Wacholderschutzgebiet beschreibt das Ahrtal eine e Landesgrenze zu Rheinland-Pfalz.

	Es folgen Müsch und das am Fuß des Arembergs gelegene Antweiler. Zwischen Fuchshofen und Schuld, das spektakulär in eine Schlinge der Ahr eingebettet ist, verläuft der Ahr-Radweg auf 4,5 km auf der L 73. Nach der Straßenpassage führt der Radweg durch einen ehemaligen Eisenbahntunnel nach Insul, ehe es im malerischen Wiesental über Hönningen nach Ahrbrück geht. Auf der gesamten Strecke finden sich in den beschaulichen Dörfern gemütliche Einkehrgelegenheiten.
Weg- beschreibung: Ahrbrück bis Remagen-Kripp: 33 km	Die Etappe beginnt in Ahrbrück an der Endstation der Ahrtalbahn. Da die Bahnstrecke bis Remagen in Reichweite des Radweges verläuft, ist die Länge der Tour "variabel". Das Ahrgebirge präsentiert sich zwischen Ahrbrück und Ahrweiler wild, spektakulär und einzigartig. Der Radweg folgt dem tief eingeschnittenen Tal teils auf ehemaligen Bahntrassen durch Tunnel und über Brücken hinweg. In Altenahr beginnt das "Rotweinparadies" und die Ahr schlängelt sich durch eine bizarre Felslandschaft mit rebenbewachsenen Steilhängen. Neben der roten Traube ist Bad Neuenahr bekannt für sprudelndes Heilwasser, Kultur, Wellness und Erholung.
	Im breiter werdenden Tal gabelt sich der Ahr-Radweg am Flussufer der Barbarossastadt Sinzig und endet beiderseits der Ahrmündung am Rhein. Unterwegs laden Straußwirtschaften und Weingüter zum Probieren und Einkehren ein. Daneben bieten sich Abstecher zu kulturellen Höhepunkten wie der Burg Are, der Klosterruine Marienthal, der Römervilla am Silberberg in Ahrweiler und der Dokumentationsstätte Regierungsbunker an. Die Rotweinmetropole Bad Neuenahr-Ahrweiler ist zudem 2022 Gastgeber der rheinland-pfälzischen Landesgartenschau.
	Mitführung Eifel-Höhen-Route bei Ahrhütte
	Mitführung Rheinland-Pfalz Radroute von Ahrdorf bis Remagen-Kripp
	Kalkeifel-Radweg ab Ahrdorf nach Bolsdorf
Verbindungen im	Mineralquellen-Radweg ab Ahrdorf nach Daun
	■ Vulkan-Rad-Route Eifel ab Dümpelfeld nach Bad Bertrich
	Anschluss an Rheinradweg linksrheinisch von Remagen-Kripp zur Landesgrenze mit
Radwegenetz:	Nordrhein-Westfalen bei Rolandswerth und zur Landesgrenze mit Frankreich bei
	Neuburg am Rhein
	Anschluss an Radweg Deutsche Einheit von Remagen-Kripp zur Landesgrenze mit
	Nordrhein-Westfalen bei Rolandswerth und zur Landesgrenze mit Hessen bei Diez
	■ Teilstrecke des Drei-Flüsse-Radwegs Ahr-Rhein-Erft (Mehrtagesrundtour)
	■ 75% Asphalt und 13% wassergebundene Beläge
Hinweise:	■ 21,4 km Bahntrassen-Radweg
	Straßenabschnitt außerorts: 4,2 km auf der L 73 von Fuchshofen nach Schuld
Touristischer	Ahrtal-Tourismus Bad Neuenahr-Ahrweiler, Oberstraße 8,
	53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler, Telefon +49/2641/9171-0, www.ahrtal.de
	• Eifel Tourismus, Kalvarienbergstraße 1, 54595 Prüm,
	Telefon: +49/6551/9656-0, www.eifel.info

PS. Weitere Informationen zu aktuellen Sperrungen und Umleitungen sowie zur Infrastruktur wie Parkplätze, Ladestationen, Fahrradverleih, etc. unter www.radwanderland.de

Stand: 28.07.2020